EXCELSIOR



FRE NTES

Reacción. En un movimiento estratégico, ■• Claudia Sheinbaum impulsa una reforma constitucional para reforzar la soberanía y endurecer sanciones contra el tráfico de armas. La propuesta establece la pena más severa y prisión preventiva oficiosa para extranjeros involucrados en actividades ilegales en México y responde a la designación de cárteles mexicanos como grupos terroristas por parte de Donald Trump. El gobierno mexicano busca que la cooperación con EU se base en el respeto mutuo y el rechazo a que cualquier intento de injerencia. Mensaje contundente en defensa de la soberanía.

Guiño. La ministra Loretta Ortiz ha intensificado su presencia pública con ponencias sobre la reforma judicial, acompañada en diversas ocasiones por la gobernadora del Estado de México. Delfina Gómez. Este acercamiento ha generado especulación dentro de Morena sobre una posible preferencia hacia Ortiz en la carrera por la Suprema Corte, dejando en incertidumbre a Yasmín Esquivel y Lenia Batres, quienes cuentan con la aprobación de cúpula y bases del partido. En un proceso donde cada movimiento cuenta, la presencia de Ortiz no pasa inadvertida. Y en todo caso, sería un activo. ¿Respaldo o parte de la dinámica institucional? Juzgue usted.

Ironía pura. El Sistema Nacional Anticorrupción otiene un problema... de corrupción. Roberto Moreno, su titular, se vio envuelto en los mismos vicios que debía erradicar, con viajes opacos, desvío de recursos y una plataforma digital para denuncias que, sorpresa, no sirve. Todo un prodigio del cinismo institucional. Para rematar, el Órgano de Gobierno lo destituyó como si el sistema estuviera funcionando, cuando en realidad esto es sólo otro episodio de simulación. ¿Recuperar la confianza ciudadana? Primero que funcione la plataforma y luego vemos. Y en su lugar, ¿llegará alguien con perfil de honestidad?

Austeridad VIP. El dinero público sí alcanza... • para viajes, cenas y romance. Cristal Pelayo, la directora de Asuntos Internacionales de la Cámara de Diputados, celebró San Valentín como se debe; aprovechó la agenda oficial para una escapada a Roma con su novio, con una alta probabilidad de haberlo hecho con dinero público. El gran pretexto fue una reunión con el papa Francisco para hablar de migración. La austeridad republicana ya evolucionó a "austeridad turística", donde los servidores públicos de la 4T disfrutan del lujo internacional, mientras los ciudadanos ajustan para la despensa. Van muy bien.

Niñez en riesgo. Layda Sansores, la ogobernadora de los escándalos y los shows mediáticos, tiene otro récord, un Campeche donde la niñez enfrenta la paradoja de la obesidad y la desnutrición al mismo tiempo. Mientras Sansores se enfoca en grabar su Martes del Jaguar y pelearse con sus adversarios políticos, los niños del estado tienen una preocupante tendencia a la mala nutrición. La culpa seguramente será del pasado o de la comida chatarra, como si no hubiera autoridades para regular su venta en las escuelas. Entre violencia, crisis económica y una niñez mal nutrida, queda claro que gobernar no es lo suyo.